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Zusammenfassung:

        
Traditionelle Konzepte von der Einbuße an Willensfestigkeit (Kraepelin) und der Ambivalenz (Bleuler) schizophrener Patienten können im Lichte aktueller Vorstellungen von Motivation und Volition neu interpretiert werden. Schizophrene Patienten sind danach durch widerstreitende, gleich hoch ausgeprägte Hoffnungs- und Furchtkomponenten impliziter Motive sowie durch Beeinträchtigungen der volitionalen Steuerungslage als beständige Vulnerabilitätsmerkmale gekennzeichnet. In anreizarmen Umgebungen kann die Ambivalenz nicht durch eine volitionale Steuerung überwunden werden, weshalb die Patienten passiv bleiben. In einer eigenen Untersuchung werden 61 schizophrene Patienten mit 69 Probanden aus der Allgemeinbevölkerung verglichen. Wie erwartet zeigen schizophrene Patienten signifikant höhere Ausprägungen der Furchtkomponenten der impliziten Anschluss-, Leistungs- und Machtmotive, ebenso ist die Hoffnungskomponente des Anschlussmotivs erhöht. Der Vergleich von Teilstichproben schizophrener Patienten mit unterschiedlichen Symptomen erbringt keine Unterschiede, was die Annahme stabiler Merkmale stützt.


      
        
Motivation, Volition, and Ambivalence: A Contribution to Understanding of Long-Term Impairments among Schizophrenic Patients:

        
Traditional concepts of avolition (Kraepelin) and ambivalence (Bleuler) among schizophrenic patients can be interpreted in the light of present ideas of motivation and volition. Accordingly schizophrenic patients are marked both by oppositional high hope and fear components of implicit motives and by the impairment of volitional selfregulation, which both are vulnerability factors. In an environment lacking stimuli the patients cannot surpass their ambivalence through volitional selfregulation and remain passive. In this study 61 schizophrenic patients are compared with a control group of 69 non-patients. As expected, the schizophrenic patients show significant higher fear components of the implicit affiliation, achievement, and power motives, as well as an increased hope component of the affiliation motive. The comparison of subgroups of schizophrenic patients with distinguishing symptoms reveals no differences, which supports the assumption of stable traits.
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